



CR Réunion Echenevex-APiCY du 19 janvier 2026

Présents :

Mairie d'Échenevex :

- Isabelle PASSUELLO, maire d'Échenevex

APiCY :

- Jacqueline CATTANEO, vice-présidente
- Yvan BOHANNES, membre du bureau
- Jorgen CHRISTIANSEN, membre du bureau
- Deux ambassadeurs

1. Action CVCB – Chaucidous à Echenevex

Demandes d'APiCy :

- 1) Complément de CVCB sur la route de la Vie Chenaille jusqu'au « info » CERN,
- 2) Mettre la route de Chenaz à 70km/h
- 3) Entretien des routes à cause des feuilles mortes et des buissons.

Il est envisagé de procéder à des aménagements légers et de petite envergure avant d'engager des projets plus importants ou structurants.

Concernant la limitation de vitesse à 70 km/h, la proposition a été étudiée mais n'a pas encore abouti à une conclusion définitive.

Pour l'entretien lié aux feuilles mortes et aux buissons, le matériel nécessaire a bien été acquis. La commune a donc investi de manière concrète sur ce sujet, même si les interventions prévues n'ont pas encore été réalisées.

2. Bilan VLS Oowi

Utilisation à fin octobre à hauteur de 234 Km et 66 trajets.

Les données complètes ne sont pas encore disponibles, mais elles seront transmises ultérieurement dans le canton et publiées sur le site internet.

3.Rte de Mury D89

APiCy souhaite faire déplacer le panneau Echenevex à la sortie du Giratoire D984c. Sur la même route entre le giratoire Mathieu et la D984c, il faudrait marquer le logo piétons sur le trottoir et le logo vélos sur la route.

La proposition est validée dans son principe, sous réserve d'étude. L'objectif est de clarifier les usages et de rappeler que les cyclistes doivent circuler sur la chaussée et pas sur le trottoir.

3. Rue F.-Estier

APiCy demande de mettre le marquage 30 au sol plusieurs fois (surtout aux croisements des routes).

La limitation à 30 km/h ne marche pas sur cette route, la largeur de la chaussée et la configuration de la première portion incitent à une vitesse plus élevée, et une vitesse trop faible peut rendre la progression difficile.

4. Arceaux

APiCy demande d'installer des arceaux (et pas des pinces-roues) à la mairie, l'école, la Chenaille et l'arrêt de bus X33.

La demande a été signalée et prise en compte dans l'avancée des projets. Les deux secteurs concernés relevant du domaine départemental, la mise en œuvre reste conditionnée à l'obtention de l'autorisation du Département.

5. Route des Champs Menus

A l'entrée de la route des Champs Menus au droit de D984c, APiCy demande de mettre le panneau complémentaire « cycles à contre sens » en direction du golf.

Il ne s'agit donc pas de l'installation d'un panneau, mais bien d'une autorisation réglementaire que les piétons peuvent rouler à contre sens. Cette mesure nécessite l'avis et la validation du Conseil municipal.

6. Dégâts de voirie

APiCy avise qu'il existe des trous très profonds, dangereux aux vélos, aux droits des regards sur les routes comme : la route de Chenaz, F.-Estier, du Stade et de la Vie Dessus.

Il est proposé par la maire d'identifier précisément ces zones sur le plan communal, en localisant chaque point à proximité des trous constatés. Ces informations pourraient être intégrées et transmises semestriellement afin de prioriser les plans de travaux de réhabilitation de la voirie.

7. Projet de réaménagement Cœur du village

Ce point n'a pas pu être abordé lors de la séance. La présentation publique du projet peut néanmoins être transmise.

Elle est également disponible sur le site internet de la commune.

8. Transformation de la voie SNCF en voie Verte

APiCy propose de faire une première étape en direction de Gex depuis la route de Chenaz puis une seconde étape en direction de Chevry.

Sur le plan budgétaire, le coût minimal du projet est estimé à environ 400 000 €, notamment en raison des contraintes liées à la largeur insuffisante de la route. Il est par ailleurs constaté que les usagers cyclistes traversent peu la route départementale. Dans ce contexte, il apparaît plus pertinent pour la commune de concentrer les efforts sur l'amélioration des cheminements reliant le centre du village à cet axe, plutôt que sur la seule création de la voie verte. À cause de la proportion de gens qui font du vélo, la demande pour une voie verte n'a pas été faite.

9. Fermeture du chemin des Couilloux

APiCy demande la fermeture du chemin des Couilloux, seulement le dimanche et la création d'une liaison piéton en direction de la route de Naz Dessus.

Point non abordé, pour comparer aux autres demandes en termes de priorités. Ça a été envisagé, mais il n'y a pas eu assez de temps à y consacrer.

11. Balade à vélo Echenevex – Creux de l’Envers – Gex - Echenevex

Il faut contacter la réserve pour fixer la date. La démarche se fait au bureau de l'agglomération. Il faut faire la demande et en discuter afin d'élaborer un plan. Tout dépend de l'avis de la réserve. Si sa marche est autorisée, elle en assurera la promotion.